

Nouvelles de notre Pèlerinage sans frontières

1. Salutations mes frères, Pèlerins sans frontières

A vous qui ressentez encore dans vos cœurs le feu du premier envoi missionnaire dans la Compagnie de Marie. A vous qui parvenez à dépasser les barrières imposées par la COVID-19 et continuez à évangéliser à partir des nouveaux moyens de communication. A vous qui, en ces temps difficiles, posez des actes de miséricorde et de solidarité à l'égard de ceux qui souffrent. A vous qui apportez une parole de réconfort à ceux qui sont découragés. A vous qui, malgré les défis d'aujourd'hui continuez à inventer de nouveaux projets missionnaires. C'est à vous Missionnaires Montfortains que j'envoie ce message.

2. Recevez les « Nouvelles de notre Pèlerinage sans frontières »

Je viens vous présenter un petit cahier qui est comme un « journal de bord », qui recueille les souvenirs de nos actions missionnaires au cours de ces trois dernières années. Il ne s'agit pas d'un cahier de l'Administration Générale. C'est notre journal de bord, puisque vous tous, à des degrés moindres ou supérieurs, vous avez collaboré à sa rédaction. Il relate les échos de nos activités missionnaires dans lesquelles vous êtes tous impliqués. Que vous travailliez soit dans la formation, soit dans l'animation des œuvres et des paroisses, soit au niveau de l'administration, soit dans la gouvernance de nos entités, quelle que soit la nature de votre service actuel au sein de la Congrégation, vous êtes tous en mission, considérant que la mission est l'horizon de notre chemin. En chemin, nous continuons à contempler nos « convictions » formulées dans chacun des défis du Chapitre général 2017.

En plus de la mémoire de ce qui a été réalisé au cours de ces trois dernières années, « ce cahier de nouvelles » nous invite à une « prise de conscience » que nous sommes tous responsables de l'avenir de la Compagnie de Marie.

3. Pour toute la Compagnie de Marie

Je demande humblement à tous les supérieurs de toutes les Entités d'utiliser tous les moyens disponibles pour ce que ce « cahier de Nouvelles de notre pèlerinage » parviennent à chaque confrère. Les nouvelles partagées ne sont pas des inventions de l'Administration Générale mais plutôt un portrait de que nous sommes aujourd'hui en tant que Compagnie de Marie présente dans les cinq continents du monde. Ce n'est pas un document envoyé pour être lu et étudié uniquement par les supérieurs et les membres du Conseil des Entités, mais il est destiné à toute la Compagnie de Marie.

4. Ce que nous attendons

Comme on peut le constater, il ne s'agit pas uniquement d'un document de mémoire élaboré pour être lu passivement, il est aussi et surtout un projet de texte que chacun doit continuer à écrire dans sa langue, dans sa culture et au cœur de sa mission, qui doit susciter une lecture

active, déclenchant en chacun de nous l'envie de partager ses points de vue, ses opinions et ses expériences. C'est pourquoi nous attendons les réactions et les commentaires de tous. Comment réagissons-nous à ce qui est partagé dans ce document ? Quelle est la réaction de l'Entité aux « CONVICTIONS » ? Est-ce qu'elles nous aident à prendre conscience que nous ne pouvons avancer en tant que Congrégation que dans la mesure où nous le faisons de manière synodale ?

Dans la perspective de la préparation du CGE de 2021, nous espérons aborder certains thèmes spécifiques tels que « FORMATION » et « FINANCES », fruit des consultations précédentes. Il n'est pas nécessaire de soumettre un rapport écrit de ce qui a été discuté et recueilli au niveau des Entités. Il revient à chaque supérieur de décider de la méthodologie appropriée pour recueillir les avis de chaque confrère de son entité. La synthèse sera partagée lors d'une réunion Zoom entre les Supérieurs et les membres du Conseil de l'entité si possible, avec le Conseil Général.

5. Échanges au moyen de visioconférence Zoom

Nous proposons d'organiser quatre rencontres Zoom, deux en français et deux en anglais. Nous vous soumettons une proposition de calendrier qui permettrait la participation de toutes les Entités tout en tenant compte, bien évidemment, des différences de langues et de fuseaux horaires. Chaque réunion aura un modérateur. Vu que ces rencontres seront virtuelles, nous demandons au Supérieur de chaque entité de s'assurer, en amont, que son entité dispose d'un système d'internet fiable. Nous savons bien évidemment que dans certains pays, le système d'internet est faible, mais nous supposons que si l'entité prend les moyens nécessaires, il est fort possible de relever ce défi.

En plus du « Cahier des nouvelles », nous vous envoyons en annexe, la liste des groupes de pays pour ces réunions virtuelles. Si vous avez des objections quant à la répartition des groupes ou des conflits d'agenda par rapport aux dates proposées, prière de nous en informer.

6. Salutations finales

Chers frères, gardons l'enthousiasme et l'espérance de la mission. Sachez que nous sommes proches de chacun d'entre vous, surtout en ces temps difficiles. Que Saint Louis Marie de Montfort et la Bienheureuse Marie Louise de Jésus continuent d'être notre inspiration. En regardant leur vie, leurs luttes, leur confiance dans l'Esprit Saint et leur amour pour la Vierge Marie, laissons-nous contaminer par leur dynamisme propre de fondateurs et, nous aussi, osons jeter nos filets et avançons vers des eaux plus profondes.

La mission continue.




P. Luiz Augusto STEFANI, SMM
Supérieur Général